



建交労鉄道  
**岩手地本**

2021年 2月16日  
NO 138号  
発行責任者  
須藤清成

### 日本貨物鉄道株式会社 2021年4月1日以降の賃金引き上げ等に関する申し入れ

- 2021年4月1日以降の賃金引き上げ等の要求
  - 基本給を34,000円引き上げること。
  - 企業内最低賃金（高卒初任給）を、基本給において全国一律225,000円以上とすること。
- 高齢者の雇用確保の要求
  - 定年を満65歳とすること。
  - 高齢者の働く場を確保するため、業務の部外委託をやめ直営として、職種・職域の拡大を図ること。
  - 高齢者については、本人の希望に基づいて、職種の変更を認める（尊重する）と共に、勤務・労働時間を緩和すること。
  - 定年まで、賃金の減額をやめ、定期昇給を含めて100%支給すること。
- 「新しい人事制度」の見直しをされたい。
  - 家族手当を基準内賃金とすること。
  - プロフェッショナル職群に職務手当を支給すること。
  - 昇級に基本給の基準額を廃止し、100%の昇給額で昇級させること。
  - 現行の評価制度は社員に周知されておらず公平公正とはいえない。廃止すること。
  - プロフェッショナル職群R1からR2の昇級は20年で自動昇級とすること。
- 退職手当制度について、退職手当制度における勤続ポイントを20ポイント/年とすること。
- シニア社員の要求  
「シニア社員」については、地域により基本賃金に格差があります。基本賃金をコースAは245,000円、コースBは225,000円とすること。また、シニア社員の出向は行なわないこと。

### お知らせ

2月20日 10時～22時  
新型コロナを乗り越える  
ななでも電話相談会  
0120-157930  
主催 いわて労連・岩商連・生健会  
岩手民医連

2月24日 21春闘盛岡地区総行動  
労働局・経営者協会などへ  
要請行動や懇談会  
春闘学習会  
講師 村山哲史（民生同盟岩手県委員会委員長）

### 「青年の現状と労働組合への期待」

要求書提出と回答指定日（全国統一行動）  
2月末まで 要求書提出  
3月10日 集中回答指定日  
3月11日 全国統一行動  
「春闘要求」を掲げストライキや職場集会など全員集合・参加の行動。  
夕方 東日本大震災津波追悼行動。

2021年国際女性デー中央大会  
3月8日 18時～19時30分  
オンライン開催  
講師 朝倉むつ子さん（早稲田大学名誉教授）

### 「シニア平等の実現を促す」 女性の権利を国際基準に」

## 人間が健康に生きて行く為に138

### コロナ対策の基本は

自己免疫を高める生活、ワクチンなどがきてもコロナ対策は長期間続く  
感染症対策を考えるうえでとても大切なことは、情報をつねに整理する。  
新型コロナでは、まず今後社会からなくなることはない、という点が重要です。

### インフルエンザほど死亡率は高くない

どの程度の対策を行うかです、重要なのは、その感染症で起こる病気の重病度です。  
新型コロナは、半年以上経過して1789人の死亡率（11月1日現在）。毎年流行しているインフルエンザでは、年に1万人から4万人の人が亡くなっています。  
新型コロナは、感染後の免疫や後遺症などはっきりしていない点もある。  
次に重要な点は、新型コロナで死亡のリスクの高い人は、高齢者と基礎疾患をもつ人で、とくに子どもの死亡例が含まれた重症者はほとんどいません。  
現在のような社会全体の徹底した感染対策が必要な感染症ではなく、対策はリスクの高い人に、集中することです。

### 自己軸と他者軸の対策、ウイルス排除には限界が

感染症に対する対策は、自己軸と他者軸の二つの軸がある。自己とは自分のこと、他者とは自分以外のすべて、つまり人もモノも、もちろんウイルスも他者になります。  
他者軸の対策とは、自分の外に存在する他者であるウイルスが脅威なので、これを排除しようとする対策です。

まずは**手洗い、うがい、マスク、身の回りの消毒**、いわゆるソーシャルディスタンス、仕事を含めた外出自体の自粛など。厳しい活動制限は、文化や精神面にも影響も  
これらの対策は、厳しくおこなわれなければ効果がなく、日常生活での対策では、完全にリスクをなくすることはできません。対策をおこなえばおこなうほど、自由な活動の制限が必要になり、個人も社会も限りなく疲弊していくことになります。  
活動制限は、現実的に社会にきわめて大きな影響を与えます。経済的な損失、歴史や努力の無意味化、コミュニケーションの欠落、あらゆる活動、自由の制限、子どもたちへの影響、心理的な抑圧、自殺の増加、影響は計り知れない。  
ワクチン投与や感染時に自分の力でなく、薬で治そうとすることなども、他者軸の対象。

高齢者や基礎疾患があるなどリスクの高い人は、自分や家族でリスクを評価し、どこまで対策が必要なのか、活動をどの範囲にするかなどを、自主的に判断しましょう。

### 抵抗力・解毒力を高める「自己軸」の対策を

自己軸の対策とは、自分自身に対するアプローチです。日常生活を整え、自分の**免疫力を、抵抗力、解毒力**を高めるといふ対策になります。  
同じウイルスをもらっても、無症状で治る人、風邪程度の軽症、入院や集中治療が必要な重症、死亡に至るなど人によって経過が異なります。つまり重症化するかどうかは、ウイルス（他者軸）ではなく自分の内にある免疫力（自己軸）の問題です。  
感染しても大丈夫な状態に自分を整えること、そのための生活をする自己軸の対策が、より本質的で建設的な対策になります。

食べもの通信 コロナ危機から命を守る 本間真二郎

## 原発ゼロNO 118 核なき世界にスタート

### 核兵器禁止条約が22日、発効

核兵器が実戦使用され75年以上がたった今も、核弾頭は1万3000発以上残る  
核兵器禁止条約が22日、南太平洋のサモアから順次発効した。世界の核軍縮は核拡散防止条約（NPT）を柱にしてきたが、その動きは停滞してきた。核禁条約の推進国や非政府組織（NGO）は、核兵器を非人道兵器とする国

際的な規範意識が高まり、核保有国への圧力になる時期待っており、核軍縮の前進につながる注目される。  
国連のグテレス事務総長は「核兵器使用による壊滅的な人道上の結末に関心を集める世界的な運動の成果だ」と評価している。  
核兵器の廃棄や検証方法など核兵器を具体的にどう禁止していくのかは、2年に1度の締約国会議で話し合う。第1回締約国会議は、今年12月から来年1月にオーストリアで開催す

る方向で検討が進んでいる。締約国会議には条約に加盟していない国もオブザーバー参加できる。スウェーデンなどが参加の意向を示しており、日本でも参加を求めている意見が出てくる。  
核禁条約は2017年7月に122カ国・地域の賛成で採択された。昨年10月24日、批准した国・地域が50に達し、発効が決まった。米露英仏中などの核保有国や「核の傘」の下にある日本などは参加しておらず、締約国で

### 唯一の被爆国として責任放棄に等しい

日本は、核保有国を巻き込んで核軍縮を進めるべきだなどと主張している。核禁条約が締結されたことへの不満の高まりがある。今後、NPT再検討会議などの場で核保有国が核軍縮に向けた姿勢をどこまで打ち出すのか問われそうだ。  
日本政府は条約に賛同しない方針を示しているが、国会議員や自治体でも条約に賛同する動きが徐々に広がっています。

日本政府は、核保有国を巻き込んで核軍縮を進めたいと回答した議員は2人で、議員のおよそ76%からは回答が得られていないということだ。  
また、去年10月以降、23の市区町村の議会が、政府に対して条約に加わるよう求める意見書の提出を決めており、すでに送ったところを合わせると、全国の30%に当たる523の自治体に賛同すると回答したという事です。（ネットより）

# 2021年3月ダイヤ「改正」に関する説明等申し入れ

「2021年3月ダイヤ改正及び効率化等の実施について」の提案・説明を受け説明等申し入れ

1. 仙台総合鉄道部乗務員関係
  - (1) 深夜帯の仕業については、折返し休養時間を5時間以上確保されたい。
  - (2) 折返し時間が長時間となる日勤仕業を改善されたい。
  - (3) 行路上発生する労働時間以外の時間とされたい。
  - (4) 冬期間DLの暖機運転のため出勤・出場時間を10分早められているが超勤扱いとされたい。
  - (5) 曜日運休とな
2. 安全対策関係
  - (1) 福島駅の上2番線進入時、35km/h分岐器付近で発生する停止パターンをなくされたい。
  - (2) 福島駅で下り列車が臨停の取り扱いをすると停止パターンが消失されないが、改善されたい。
  - (3) E H 500仕業間における砂確認と砂不足時の補給体制を整えられたい。
  - (4) 陸中折居、水沢駅間の第1閉そく信号機に減速現示が出るように改善されたい。
  - (5) 白石、越河間の風規制は、白石風区間を設け、25/1000の勾配での速度規制は無くされたい。
  - (6) 藤田駅に「停止目標」を設置されたい。
3. その他
  - (1) 黒磯駅のカラ対策をされたい。
  - (2) 各区所の休養室及び休憩室のエアコンを定期的に掃除されたい。
  - (3) 運転士制帽をメッシュでないものも貸与されたい。
  - (4) 東北ロジスティクス臨時雇員の日当を11200円とされたい。



今年も元旦に小雪がチラつく中、岩山散策をしました。年末年始の大寒波の予報のためか、3人の参加でした。

## 岩山散策 須藤清成

今年も元旦に小雪がチラつく中、岩山散策をしました。年末年始の大寒波の予報のためか、3人の参加でした。



に写真を撮らせてもらいたいとお願いとOKの返事があり、今年も組合員がケガ・事故をせず、コロナに負けずに一年を過ごせるようにと初詣をして解散しました。

いの旬蛙の独り言 18 2020  
昨年3月 主要農産物種子法廃止  
米・麦・大豆の種子生産の国の責任放棄  
今度は種苗法改悪  
農家が登録種子を自家採種すると法律違反  
農家自身の努力・工夫を認めない  
狙いは外国種子会社への門戸開放  
食糧自給率は下がりはばなし  
農産物輸出は 増えたというが  
それ以上に輸入が増えている  
農家いじめ・農業つぶしの今の農政  
井上 駿

## いわて労第54回連評議員会

1月31日、水産会館でコロナ対策をし、会議時間を短縮して、第54回いわて労連評議員会がおこなわれ須藤が参加しました。金野議長は、新しい組合が11月7日二戸山善鉄鋼に組合が結成されましたと新組合を紹介しました。コロナの中でそれぞれの組合は困難な春闘になります。この困難の中で国民にアピールすることが問われています。今こそ声を上げて、時給1500円を掲げ、一緒に行動し、春闘勝利、選挙を勝利しましょうとあいさつ。

中村事務局長 闘う力を出しましょう 中情勢で前年度実績 ストライキする迫り。 いわて労連定期大会後、県内で粘り強く闘い医労連、自治労連、農協も厳しい

力無いと要求が勝た取れない。 労働者を励ますよ うに組合が団結して



事な成果です。

12名が発言、文章 二戸山善鉄鋼 組合結成、職場要求を出し、団交の成果で半分くらい要求

アニメ映画「鬼滅の刃」が大ヒットらしい。私の小学校の学芸会では、悪い鬼退治物語の「桃太郎」が定番だった。

## 2月のたわごと 小学生に学ぶ

T・H

私より半世紀後に生まれた倉持よつばさん。小学5年生のとき「空からのぞいた桃太郎」という本の解説を読んでビックリ。正義のヒーローと信じていた桃太郎を、福沢諭吉が「盗



た年だ。あと39日で66歳になるぼんくら頭。2019年よつばさん12歳時の著「桃太郎は盗人なのか」を読んで学んだ。小さな芽の中に大きな悪だくみが隠されている。 今年も県内の企業に感謝するだけの経営者。1000名以上の人員が不足している。仕事がキツイ。時間外労働月100時間を超えている。年

を勝ちとった。

盛岡市職 組織拡大で青年に、コロナで直接話が出来ないので、組合はどの様な組織かを青年部が手紙を出し、組織拡大に取り組んでいる。 私立高校組合 県交渉は、皆さんの署名のバックアップで、エアコン設置補助。コロナで修学旅行も中止、旅行会社に1人3000円の旅行計画代金の支払いを県が補助。親の収入590万以下の授業料免除60%。590万以上は補助がない。是正していく闘いが必要。 福祉労組 アンケートは70%集めてスト権を確立した。 コロナ禍福祉の職場は大変です。感謝しようと言っただけでは前進しません。福祉現場を見てほしい。 郵政20条裁判 最高裁で勝利した

が、会社は、原告だけに差額を支払うが、全員には支払わないとの不当な差別をしてきた。全非正規に支払う様に闘いを強めている。 県医療 医療従事者を増やせとの署名に取り組んでいる。署名集める青年が多い。 要員確保を要求しているが、病棟間で対応、残業が多くコロナで2割以上が辞めている。全国でコロナ拡大しているなか医療拡充を求めたい。 国公 今年も県内の企業に感謝するだけの経営者。1000名以上の人員が不足している。仕事がキツイ。時間外労働月100時間を超えている。年